
平成 19年度 第 4回浦安市学校給食センター運営委員会会議議事録（議事要旨） 
 
１．開催日時  平成 20年 3月 17日（月） 午後 3時～午後 4時 
２．開催場所  浦安市千鳥学校給食センター ２階会議室 
３．出席者 18名 
（委 員）  栗田委員、浦井委員、竹田委員、山本委員、蕪崎委員、田村委員、 

畑中委員、菅原委員、山下委員 
（教育委員会）黒田教育長(会議終了まで)、根本保健体育安全課主幹、木村東野センター

所長、峯﨑千鳥センター所長 
（事務局）  宇田川副主幹、岩﨑主任主事、石川栄養士、高木栄養士、深美栄養士 

４．欠席者 6名 
（委 員）  高橋委員、寛田委員、金子委員、鈴木委員、植木委員、和島委員 

５．会議内容 
（１）平成 20年度浦安市学校給食センター運営計画について  
（２）平成 19年度運営委員会視察について  
（３）中国産冷凍食品等の使用について 
（４）その他 

・平成 20年度運営委員の選任について 
 
○教育長挨拶 
 平成 19年度の給食もあと僅かであるが滞りなく終了できる事に対して運営委員の皆様方
や給食関係の皆様に感謝申し上げたい。今年度は冷凍餃子を初めとする中国産食材等に

関する安全性についての問題や、原油、国産小麦などの高騰により食材料の値上げが相

次ぎ、現時点で現状が把握しきれていないところであり、本市の学校給食運営にも大き

な影響を及ぼし非常に厳しい状況が予想される。給食費未納については、組織体制を整

えた中でなお一層の徴収率の向上に努めてまいりたい。東野センターについて、平成 23
年度から千鳥地区での開所を PFI手法で進めるための事務手続きに取り組んでいる。 

 
（１）平成 20年度浦安市学校給食センター運営計画について  
  事務局より資料に基づき説明 
・給食実施計画・歳入歳出予算・食物アレルギー対応食事業について 
補足説明として、第三調理場の事務作業が加わっていく内容を説明。実施方針の公

表、特定事業の選定・公表及び予算関係等、市議会の承認を得ながら事業を進めて

いく。業務担当課は保健体育安全課となる。 
給食実施計画の米飯、パンの回数について小麦の値上げ等の関係で変更になる場合

がある。 



（質問等は以下のとおり） 
Ｑ：食物アレルギー対応食について、エビ、カニの表示義務が加わった。現在は卵、乳の

みだが、表示義務があるということは対象者が増えているのではないか。他のアレル

ゲンの追加はしないのか。 
Ａ：アレルゲンの拡大については、アレルギー食提供対象児童の保護者の試食会で、小麦

の対応をしてほしいとの意見もいただいているが、事業者との調整も必要となること

から、現状維持しながら検討課題としたい。 
Ｑ：小学校給食で使用している食器は磁器食器とメラミン食器だが、磁器食器の破損はな

いのか。食器の予算は。 
Ａ：小学校は PFIで運営しているため、事業者側の負担である。 
Ｑ：運営計画の中で現行の給食費の値上げについて考えていかないといけないとあるが、

現段階で分かっていることはあるのか。 
Ａ：千葉県学校給食会より、小麦（パン）、牛乳が１円程度上がることが分かっている。給

食数が多いので（約 15,000食）金額も大きくなる。また、中国産の関係で国内産の使
用を進めているがどの程度の値上がりになるのかは不明。工夫をしておさえられるの

か検討してやっていきたい。 
Ｑ：美浜中学校では割り箸を使用する生徒が多い。スプーン、フォークのように用意して

もらえないか。はしの日に自宅から持ってくる生徒は約半数であり、他の生徒は割り

箸を使用している。中国産の割り箸は漂白剤が使用されていて心配。 
Ａ：はしの洗浄能力を持つ洗浄機がないのでセンターでは対応できない。マイはしを持っ

てきてもらうようにお願いしたい。 
 

（２）平成 19年度運営委員会視察について  
  事務局より資料に基づき説明 
 （質問等なし） 

  ※会長より、配缶されている量は一人分で栄養計算されているものが各クラスに届く。

学校ではできるだけ指導していくようにして下さい。 
 
（３）中国産冷凍食品等の使用について 
  事務局より資料に基づき説明 

（質問等は以下のとおり） 
Ｑ：「安全証明」はどこが発行するのか。 
Ａ：見本提出の際に業者に提出させている。 
Ｑ：業者が出すのか。 
Ａ：輸出検疫の際のもの。残留農薬検査結果を添付してもらっている。 
Ｑ：今回の件で保護者からの質問はあったか。 



Ａ：小・中学校ともに保護者からの質問、問い合わせはないが、議員からの質問が第１回

定例市議会であった。 
 
（４）その他 
 事務局より資料に基づき説明 
・運営委員会の委員の変更、任期について 

  平成 20年度の運営委員について、年度が変わる４月以降に各団体の代表から推薦をい 
  ただく形になる。任期は２年間（平成 19年 9月 1日～平成 21年 8月 31日）なので 
  委員の変更はない方が有難いと思っている。     
 
※その他の意見 
東野センターの入口に喫煙場所があり煙が上がっていた。食べ物を扱う職場としては 
いかがなものか。給食センター内は勤務中は禁煙にして下さい。（薬剤師会で実施して 
いる立入り検査時） 
 
 

※会長より一年間ありがとうございましたとの感謝の言葉で閉会となる。 
 


